

miércoles 16 de noviembre de 2022

Ayuntamiento y Universidad de La Laguna organizan las 'III Jornadas de Aproximación a las Amenazas del Patrimonio Cultural'

La cita será tanto presencial como telemática y tendrá lugar los próximos días 22 y 23 de noviembre, con la participación de personas expertas del territorio nacional



Presentación III Jornadas de Aproximación a las Amenazas del Patrimonio Cultural

La Concejalía de Patrimonio Histórico de La Laguna, que encabeza Elvira Jorge, celebrará los días 22 y 23 de noviembre las 'III Jornadas de Aproximación a las Amenazas del Patrimonio Cultural', que se desarrollarán en la Escuela Politécnica Superior de Ingeniería, con la colaboración de la Cátedra Cultural de Patrimonio Mundial de la Universidad de La Laguna.

Las Jornadas se enmarcan dentro de la conmemoración del 23 aniversario de la declaración de San Cristóbal de La Laguna como Ciudad Patrimonio Mundial por parte de la Unesco. Las inscripciones pueden realizarse a través de la web:

https://jornadasamenazapatrimoniolalaguna.org/ [https://jornadasamenazapatrimoniolalaguna.org/]

Elvira Jorge destacó durante la presentación de las Jornadas que entre las líneas de trabajo de la concejalía figura "sensibilizar y formar para contribuir a la conservación y difusión de nuestro patrimonio. Queremos ser un espacio de encuentro entre la comunidad científica, de investigación, y la sociedad por el interés y la defensa y conservación de nuestro patrimonio cultural, haciendo visible el ecosistema existente entre los distintos bienes culturales y la población".

Se dividirán en tres bloques temáticos y podrán completarse tanto de manera presencial como telemática en horarios de mañana y tarde, admitiendo hasta un máximo de 50 participantes. Además, y tal como explicó la concejala, "serán inclusivas; facilitándose el acceso a personas con movilidad reducida y contarán con intérpretes de lenguaje de signos en español. Estamos hablando de prevención y proactividad, queremos saber cuáles son esas amenazas para nuestro patrimonio y ponerles remedio a través del conocimiento de proyectos y de buenas prácticas".

Dentro de estas Jornadas se tratarán asuntos como las amenazas hacia el patrimonio local debido a la expansión del turismo, pero también de sus oportunidades. El segundo bloque se focalizará en otro tipo de amenazas hacia los bienes de interés, mientras que el tercero se centrará en la gestión desde los propios órganos de Gobierno y la participación ciudadana para la protección y difusión del patrimonio cultural.



C/ Obispo Rey Redondo, 1. - 38201 La Laguna - Tlf. 922 601 100

Cada bloque temático concluirá con una mesa redonda participativa, "porque queremos que la sociedad se implique; es muy importante contar con la crítica y con propuestas de mejora", concluyó Elvira Jorge.

El profesor titular de la Universidad de La Laguna (ULL) y codirector de la Cátedra Cultural Patrimonio Mundial de la ULL, Felipe Monzón, quiso destacar durante su intervención "el importante papel del patrimonio para la población local. No tendría sentido tener ese patrimonio sin personas que lo puedan disfrutar y lo pueden utilizar y recordar".

Por su parte, el doctor en Geografía y codirector de la Cátedra, José Juan Cano, detalló las actividades a desarrollar en cada una de las jornadas, en cuya sesión inaugural participarán el alcalde de La Laguna, Luis Yeray Gutiérrez, el director insular de Planificación del Territorio y Patrimonio del Cabildo de Tenerife, Emilio Fariña, y la concejala de Patrimonio Histórico, Elvira Jorge.

Cano desgranó que el primer día se analizará el binomio 'Turismo y Patrimonio cultural', y se expondrán las características del proyecto RecoRed sobre la red de recorridos turísticos de la Macaronesia, en el que La Laguna está presente. Además se cuenta con la presencia del catedrático de la ULL Moisés Simancas para hablar de la revalorización turística del norte de La Gomera desde el punto de vista de su patrimonio agrícola.

En sesión vespertina la temática girará en torno a 'El patrimonio cultural: amenazas e iniciativas para su conservación' con Aránzazu Gutiérrez como conductora, quien hablará de los aspectos más novedosos de la Ley del Patrimonio Cultural en Canarias. Posteriormente se analizará el estado de la cuestión del Patrimonio en Tenerife junto al jefe de servicio, José Carlos Cabrera, que ofrecerá su visión de los problemas en esta isla.

Durante esa misma jornada, el Premio Canarias en Patrimonio Histórico, Antonio Tejera, reflexionará sobre la génesis de San Cristóbal de La Laguna, cerrándose el primer día con los denominados 'Diálogos con...'. En los mismos tomarán parte María Eugenia Arocena Concepción (geógrafa y profesora jubilada), María Esther Martín (paleontóloga del Museo de Ciencias Naturales), Javier Soler (Cultania), Ithaysa Abreu (Prored) y Nuria Álvarez (arqueóloga).

Ya el día 23, la jornada matinal consistirá en una visita a la zona de interés arqueológico y paleontológico de Valle de Guerra, guiada por las técnicas del Museo de la Naturaleza y Arqueología (MUNA) María Candelaria Rosario, María Esther Martín y Carmen Benito. La tarde pondrá colofón a estas 'III Jornadas de Aproximación a las Amenazas del Patrimonio Cultural' con la participación de varios expertos tanto de Canarias como de fuera de las i slas.

Está confirmada la presencia de Cristina Escudero Remírez (directora de la unidad de gestión de riesgos y emergencias en Patrimonio de Castilla y León), que explicará cómo debe ser la gestión del patrimonio cultural frente a emergencias en cascos históricos. Participará también el presidente honorífico de la Fundación CICOP, Miguel Ángel Fernández Matrán, que expondrá la evolución de los últimos 30 años en la gestión en patrimonio cultural. El historiador, arqueólogo e investigador palmero Jorge Pais, explicará cómo se ha gestionado la preservación del patrimonio cultural en la isla de La Palma.

Con posterioridad se retomarán los 'Diálogos con...' entre Cristina Escudero, Miguel Ángel Fernández Matrán, Jorge Pais, el presidente de la Asociación Casco Histórico de La Laguna, Pablo Reyes, y la representante de la





C/ Obispo Rey Redondo, 1. - 38201 La Laguna - Tlf. 922 601 100

Oficina de Participación y Voluntariado Ambientales del Cabildo de Tenerife María Candelaria Martín. Cerrará las jornadas la directora general de Patrimonio Cultural del Gobierno de Canarias, Nona Perera, la concejala de Patrimonio Histórico de La Laguna Elvira Jorge y los mencionados codirectores de la Cátedra Cultural Patrimonio Mundial de la ULL, Felipe Monzón y José Juan Cano.

Jornadas Amenaza Patrimonio – 3as Jornadas de APROXIMACIÓN A LAS AMENAZAS AL PATRIMONIO CULTURAL

https://jornadasamenazapatrimo

Por optimización y control de aforos, será necesario inscribirse por separado para cada una de las jornadas (tanto la del día 22 como la del 23).

jornadasamenazapatrimoniolalaguna.org